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G e m e i n d e   Z a m s 

 

Protokoll  
 

über die  
8. öffentliche Sitzung des Gemeinderates im Jahre 2021 

am 11.10.2021 
 

Ort: Kultursaal der Gemeinde Zams; Oberreit 
Beginn: 19:00 Uhr 

Ende: 20:00 Uhr (inkl. nicht öffentlicher Teil) 
 

Anwesende Mitglieder zum Gemeinderat: Bgm. Traxl Dominik, Vzbgm. Reheis Josef, 
Grüner Andreas, Mag. Hammerl Markus, Dr. Kappacher Rainer, Kohler Christian, Schönherr 

Theresia, Wolf Christoph; Frank Herbert, Rudig Armin, Zotz Stefan; Venier Mathias, Köck 
Christoph, DI Pesjak Walter; 

Anwesende Ersatzmitglieder zum Gemeinderat: --- 
Nicht anwesende Gemeinderäte (entschuldigt): Hammerl Caroline, Seppi Johannes, 

Abler Stefan,  Weiss Rupert 
Protokollführer: AL Mag. Trenker Stefan 

Sonstige Anwesende: --- 
 

T a g e s o r d n u n g: 
 

1) Genehmigung und Unterfertigung des Sitzungsprotokolls der GR-Sitzung vom 09.09.2021. 
2) Berichte, Anträge und Beschlussfassung über Angelegenheiten des Raumordnungs- und 

Wirtschaftsentwicklungsausschusses. 
3) Berichte, Anträge und Beschlussfassung über Angelegenheiten des Planungs- und 

Infrastrukturschusses. 
4) Berichte, Anträge und Beschlussfassung über Angelegenheiten des Sport-, Kultur- und 

Jugendausschusses. 
5) Berichte, Anträge und Beschlussfassung über Angelegenheiten des Wohnungs-, Gesundheits- 

und Sozialausschusses. 
6) Beratung und Beschluss über Angelegenheiten des Überprüfungsausschusses. 
7) Beratung und Beschluss über die Verlängerung der Mitgliedschaft im Verein Regio L für die 

Förderperiode 2023-27. 
8) Verschiedene Berichte. 
9) Anträge, Anfragen, Allfälliges. 
10) Vertrauliches (u.a. Personalangelegenheiten). 

 
Bgm. Traxl begrüßt die Anwesenden. Er stellt die Anwesenheit von 14 Mandataren sowie die 
Beschlussfähigkeit fest. 
 
Zu Pkt. 1) Genehmigung und Unterfertigung des Sitzungsprotokolls der GR-Sitzung 
vom 09.09.2021. 
Beschlussfassung: Zustimmung zum Protokoll vom 09.09.2021. 
Ergebnis: jeweils 11  Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 3 Enthaltungen wg. 
Nichtanwesenheit. 
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Zu Pkt. 2) Beschlussfassung über Angelegenheiten des Raumordnungs- und 
Wirtschaftsentwicklungsausschusses. 
Obmann Grüner berichtet von der Sitzung vom 29.09.2021: 

a) Ansuchen um Erlassung eines BBPl zu Gp. 410 GB 84015 Zams 
Der Grundeigentümer hat den Antrag auf Erlassung eines BBPl für die Gp. 410 für eine 
Wohnanlage mit 9 Einheiten gestellt. Der Ausschuss ist der Meinung, dass dzt. kein Bedarf 
besteht sowie dass sowohl die Aufschließung als auch der Standort insgesamt für eine 
Wohnanlage wenig geeignet sind. 
Beschlussfassung: Ablehnung des Antrages auf Erlassung eines BBPl zu Gp. 410 für die 
vom Antragsteller angedachte Wohnanlage. 
Ergebnis: 14  Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimme, 0 Enthaltungen 
 

b) Ansuchen um Abänderung des BBPl zu Bp. .190 (Wohnanlage Stoll) 
Obwohl schon mehrfach im Ausschuss ablehnend behandelt hat der Grundeigentümer 
neuerlich einen Antrag auf Abänderung des bestehenden BBPl. gestellt. Der Ausschuss sieht 
auch weiterhin keinen Grund, seine Meinung zu ändern, bietet doch die TBO ausreichend 
Spielraum für gewisse Umsetzungsvarianten und ist man Stoll beim BBPl sehr 
entgegengekommen. Der Ausschuss spricht sich klar gegen den Verandazubau aus.  
Beschlussfassung: Ablehnung des Antrages auf Änderung des BBPl zu Bp. .190 für die 
vom Antragsteller Baumaßnahme. 
Ergebnis: 14  Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimme, 0 Enthaltungen 
 
 
Zu Pkt. 3) Berichte, Anträge und Beschlussfassung über Angelegenheiten des 
Planungs- und Infrastrukturschusses. 
GR Schönherr berichtet von der Sitzung vom 28.09.2021 

a) Beratung der Budgetansätze 2022 
Unter dem Aspekt eines sparsamen Ressourcenumganges wurden die Projekte vorberaten. 
 

b) Auftragsvergabe Geotechnische Bearbeitung Geh- und Radweg Riefe 
Es wurde eine Angebot der Fa. Tragwerk, Zams, eingeholt und liegt selbiges bei € 3.576,00 
brutto. 
Beschlussfassung: Auftragsvergabe an die Fa. Tragwerk, Zams, zum Angebotspreis 
von € 3.576,00 brutto. 
Ergebnis: 14  Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimme, 0 Enthaltungen 
 

c) Anregung Spielplatzneugestaltung 
Fr. T. Friedle hat angeregt, die Spielplätze in Zams zu modernisieren und zu adaptieren. Dazu 
hat sie eine aufwändig gestaltete Mappe erstellt. Der Ausschuss schlägt vor, den Betrag von 
€ 20.000,00 im Budget für diese Maßnahme vor zu sehen.  
 

d) Verkehrsregelung Oberdorf 
Im Bereich der Kreuzung Maschler/Gosch/Gerstendorf kommt es immer wieder zu 
Diskussionen zwischen den Anrainern wegen der Nutzung öffentlicher Flächen als 
„Privatparkplatz“. Da die Anrainer über nahegelegenen Eigengrund verfügen, scheint eine 
Verwendung desselben für Parkplätze als zumutbar. Diesbezüglich soll mit den Anrainern 
ein Gespräch geführt werden. 
 

e) Radweg Zams - Bahnhof 
Das Planungskonzept von DI Rauch wurden dem Ausschuss vorgestellt. 
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Zu Pkt. 4) Berichte, Anträge und Beschlussfassung über Angelegenheiten des Sport-, 
Jugend- und Kulturausschusses. 
Obmann Vzbgm. Reheis berichtet: 
a) Beratung über diverse Saal Benutzungen. 
b) Vorberatung der Vereinssubventionen. 
c) Die Kabarettveranstaltung mit Markus Linder war leider wirtschaftlich kein Erfolg. 
d) In der kommenden Sitzung wird mit Vertretern des Vereins die Stube die weitere 

Vorgangsweise zur Nutzung des Riefengebäudes diskutiert. 
 
 
Zu Pkt. 5) Berichte, Anträge und Beschlussfassung über Angelegenheiten des 
Wohnungs-, Gesundheits- und Sozialausschusses. 
Obfrau Schönherr berichtet: 

a) Abwendung einer Delogierung  
b) Für den Bereich der privat vermieteten Wohnungen in Zams muss leider immer 

wieder festgestellt werden, dass die Mieten teilweise in Relation zur Qualität des 
Wohnraumes massiv überhöht sind. Demgegenüber muss betont werden, dass beim 
gemeinnützigen Wohnbau die Qualität der Wohnungen und die Mietenhöhe in einem 
vernünftigen Rahmen stehen. Dies rechtfertigt auch für die Zukunft, dass 
gemeinnütziger Wohnbau gefördert wird. 

 
 
Zu Pkt. 6) Beratung und Beschluss über Angelegenheiten des 
Überprüfungsausschusses. 
Obmann Zotz berichtet der jüngsten Sitzung: 

a) Belegprüfung: diese verlief ohne Beanstandung. 
b) Haushaltsüberwachung: dies wies – als Momentaufnahme – eine Unterdeckung von 

rd. € 6.713,00 aus.  
Bgm: er ergänzt, dass aktuell allerdings wieder eine Überdeckung von rd. € 
108.000,00 zu verzeichnen ist. 
Zotz: er bedankt sich beim Ausschuss für die gute Zusammenarbeit und informiert, 
dass er aus privaten Gründen sein Mandat und seine Funktion als Obmann ruhend 
stellen wird. 
Bgm: er bedankt sich seinerseits bei Obmann Zotz für dessen Engagement und 
wünscht ihm alles Gute. 

 
 
Zu Pkt. 7) Beratung und Beschluss über die Verlängerung der Mitgliedschaft im 
Verein Regio L für die Förderperiode 2023-27. 
Das Regionalmanagement Landeck (Regio L) ist eine für Landes-, Bundes- und EU-
Förderungen bestens bewährte Einrichtung in unserem Bezirk. So wurden von 2015 bis 
Ende 2020 insgesamt 320 Projekte mit einem Projektvolumen von € 91,5 Mio. behandelt. 
Die Gemeinde Zams hat jüngst beim Projekt der Zeitzeugeninterviews auf die 
Abwicklungskompetenz von Regio L zurückgegriffen und eine respektable Förderquote 
erreicht. Für die anstehende EU-Strukturförderperiode 2023-2027 ersucht der Obmann 
Bgm. Mall um entsprechende Unterstützung. Der für diese kommende Periode geltende 
Mitgliedsbeitrag beläuft sich jährlich auf € 2,5/Einwohner. Dies ohne Indexbindung. 
Vzbgm. Reheis: er verweist auf die gute Bilanz der abgewickelten Förderungen und 
empfiehlt, dass die Gemeinde bei div. Projekten die Förderfähigkeit über Regio L prüfen 
lässt. 
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Frank: er sieht in Regio L eine sinnvolle Einrichtung und schließt sich den Äußerungen von 
Vzbgm. Reheis an.  
Beschlussfassung:  
Der Gemeinderat von Zams beschließt die Verlängerung der Mitgliedschaft beim 
Verein LAG Regionalmanagement für den Bezirk Landeck – Regio L für die EU-
Förderperiode 2023 – 2027 (Ausfinanzierung bis 2030) vorbehaltlich einer positiven 
Bewerbung um den LEADER/CLLD-Status im Rahmen der diesbezüglichen 
Ausschreibung des Ministerium für Landwirtschaft, Regionen und Tourismus. 
Die Gemeinde verpflichtet sich zur Aufbringung des festgesetzten Eigenmittelanteils 
für das LAG-Management entsprechend dem Finanzplan der lokalen 
Entwicklungsstrategie für die gesamte Förderperiode, das ist bis zum 31. Dezember 
2030. Jährliche Indexierungen bzw. Anpassungen des Mitgliedsbeitrags sind nicht 
vorgesehen. Die diesbezüglichen Beschlüsse fasst die Vollversammlung des Vereins.  
Die finanzielle Zustimmung des Gemeinderats über den aktuellen jährlichen 
Mitgliedsbeitrag in der Höhe von € 2,50 pro Einwohner ist gegeben.  
Der Gemeinderat überträgt den Vereinsorganen die Entscheidung zur inhaltlichen 
Zustimmung der zu erarbeitenden Lokalen Entwicklungsstrategie (LES) und deren 
allfällige Adaptierung für die finale Einreichung im Zuge des Auswahlprozesses sowie 
für die laufende Weiterentwicklung und Umsetzung der LES. 
Ergebnis: 14  Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 
 
 
Zu Pkt. 8) Verschiedene Berichte 

a) Abschluss der Schüler Freifahrt-Verträge für das Schuljahr 2021-22 - Zammerberg 
Auf Basis des bestehenden 5-Jahres-Rahmenvertrag sind die Verträge für das laufende 
Schuljahr zu beschließen. Im Rahmenvertrag ist eine Indexklausel vorgesehen und bemisst 
sich daraus die laufende Vergütung. 
Beschlussfassung: Zustimmung zu den vorliegenden Schüler Freifahrt-Verträgen 
Zammerberg für das Schuljahr 2021/22. 
Ergebnis: 14  Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimme, 0 Enthaltungen 
 
 
Zu Pkt. 9) Anträge, Anfragen, Allfälliges 

a) Frank: unter Verweis auf die vorhergehenden Ausführungen von GR Zotz und dessen 
Mandatsruhendstellung nominiert seine Fraktion folgende Mandatare im Rahmen 
der Nachbesetzung div. Ausschüsse und Verbandsgremien: 

Ausschuss/Verband: neues Mitglied neues Ersatzmitglied 
Überprüfung:       Frank Herbert                 Rudig Armin  
Sport-Kultur-Jugend: Lentsch Benedikt                 Haid Bernhard 
Finanz:                Frank Herbert              Rudig Armin  
Mittelschule:                       Frank Herbert               Rudig Armin                  
Seniorenzentrum:                 Rudig Armin                        Frank Herbert 

 
b) Bgm: Verbandsnachbesetzungen aus dem Titel des Wechsel im Bürgermeisteramt 

sind über TGO geregelt. Bei Verbänden, in denen Alt-Bgm. Geiger die Obmannschaft 
inne hatte, führen die Stellvertreter bis zur Gemeinderatswahl den Verband weiter.                                                    
 

 
Zu Pkt. 10) Vertrauliches  
Siehe gesondertes Protokoll. 
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Ende: 19:30 Uhr         
 
 
 
Der Schriftführer:       Für den Gemeinderat: 


